
Mercatino, girogustando, rievocazione storica, musica e incontri 

Un’estate all’insegna del recupero delle tradizio-
ni, della collaborazione e della musica grazie ad 
un programma a più voci e a più mani soste-
nuto dalla Pro Loco e dalle associazioni cultu-
rali del territorio. Dopo i prelibati assaggi offerti 
dal Wow Folk Festival, dalla Festa Europea della 
musica e dalla felice ed energica new entry de 
“I favolosi anni ‘70” (foto), il cartellone entra nei 
mesi di luglio e agosto nella fase a tutti gli effetti 
più calda con una fruibilità ampia e finalmen-
te libera da restrizioni. La spina dorsale sono le 
giornate a tema che scandiscono la settimana. 
Il mercoledì è dedicato alle ‘Conversazioni in 
Giardino’ su argomenti ambientali, storici e 
artistici organizzate come di consueto dalla 
Fondazione Ferretti nello scenario dei giardini di 
Palazzo Mordini. I venerdì di luglio accolgono 

il ritorno in pianta stabile del mercatino castel-
lano: collezionismo, antiquariato, artigianato ar-
tistico, oggetti vintage e modernariato nei giar-
dini di Porta Marina e in piazzale Don Minzoni 
dalle 17.00 alle 24.00 in un contesto che inclu-
de spettacoli musicali, sfilate e talk show tra cui il 
collaudato “Buonasera Marche Show” di Mau-
rizio Socci. In accordo con la Cna e nove attività 
ristorative che hanno aderito all’iniziativa, sarà 
inoltre possibile cenare all’aperto: un Girogu-
stando a scelta tra menù a prezzi convenziona-
ti. Un invito dunque a riscoprire la dimensione 
della convivialità, della comunità e dello stare 
insieme, vivendo il centro storico e partecipan-
do attivamente ad eventi differenziati nei generi 
proprio per intercettare ogni gusto. Ma incardi-
nati nel programma, ci sono altri appuntamenti: 
dalla celebrazione del 4 luglio, data in cui ricorre 
la liberazione di Castelfidardo che sarà ricordata 
dalla manifestazione dell’ANPI, Centro studi sto-
rici Fidardensie del C.C.C. ‘Castelfidardo Cultura 
Condivisa’, al concerto di domenica 10 luglio 
del Complesso Filarmonico alle 21.15 presso il 
Chiostro di Sant'Agostino, special guests i gio-
vani fisarmonicisti di Castelfidardo. Poi, il fascino 
della rievocazione storica “Tracce di 800” che 
il 19 e 20 agosto regalerà una delle edizioni più 
scintillanti di sempre. I due anni di stop sono sta-
ti per certi versi un volano di idee e progetti che 
troveranno concretezza in un’atmosfera di rin-
novato entusiasmo, allargando e parzialmente 
modificando le location: dagli allestimenti a 
cura dei quartieri, ai figuranti in costume, dalle 
botteghe dei mestieri alla caccia al tesoro, dal 
palio dell’acqua alla musica. E per la prima volta 
si potrà apprezzare la magia delle fontane dan-
zanti Domici’s che a Porta Marina produrranno, 
come nelle più illustri capitali europee, spetta-
colari giochi di colore, luci ed acqua.
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Tocca al centro storico 

I tempi sono maturi: una frui-
zione, una maggiore vivibilità 
a beneficio dei residenti e dei 
turisti ed un miglior arredo ur-
bano a vantaggio dell’estetica 
e dell’accoglienza è possibile. 

Con il mese di agosto, 
si concretizza il primo 
step per la riqualifi-
cazione del centro 
storico. Un percor-
so articolato, con-

diviso nell’apposito 
tavolo tecnico istituzionale di confronto e 
lavoro con tutte le forze politiche e le par-
ti interessate, grazie al quale si avvia final-
mente la pedonalizzazione di piazza della 
Repubblica liberandola dai parcheggi e dal 
transito veicolare nei week-end estivi. Ci si 
propone così di allestire un vero e proprio 
‘salotto’ buono, destinato ad ospitare eventi 
e ad incontrarsi senza la morsa fastidiosa del 
traffico e dello smog: una misura mirata che 
potrà avere in questa prima fase un carattere 
stagionale, effettuando cioè la chiusura to-
tale nei momenti salienti del fine settimana 
e in occasione delle manifestazioni incar-
dinate nel ricco programma dell’estate ca-
stellana in cui la comunità si ritroverà in una 
dimensione familiare e di festa. Ovvio che 
gli accorgimenti all’arredo urbano e l’orga-
nizzazione di eventi vada accompagnata e 

Il punto del Sindaco

Città di
Castelfidardo

Benemerenze, il cuore pulsante della comunità
Un momento di coesione che risalta impegno e senso civico

Un momento di coesione, una cerimonia 
ricca di valori ed attraversata da una profon-
da emozione. Dopo due anni di limitazioni, 
quella di conferimento delle civiche be-
nemerenze è stata un’edizione particolare, 
ancor più attesa e ricca di contenuti che «ci 
permettono di abbracciare la nostra storia, il 
presente ed il futuro esprimendo gratitudi-

ne e portando alla luce l’opera meritoria di 
concittadini modello». Le parole del sindaco 
Ascani, del presidente del Consiglio Comu-
nale Lara Piatanesi e dei capogruppi consi-
liari hanno sottolineato il fulgido esempio 
di impegno e solidarietà dei premiati la cui 
operosità spazia efficacemente e gratuita-
mente fra i vari ambiti della sfera culturale, 

sociale e sportiva. Il Sigillo di Castel-
fidardo è stato infatti attribuito a due 
donne tanto speciali quanto umili ed 
operosamente al servizio della comu-
nità: Anna Quagliardi, insegnante di 
scuola elementare, volontaria e presi-
dente storica del Centro Caritas&Mis-
sioni e Marta Monaci, insegnante, ex 
assessore, promotrice del Comitato, 
della scuola e della marcia della pace. 

Tradizione e condivisione: un’estate di eventi

• programma completo a pag. 5• continua a pag. 2

di Roberto Ascani
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La medaglia di Castelfidardo riservata alle 
associazioni è invece stata attribuita per il 
2020 all’Azione Cattolica rappresentata dal 
presidente Giorgio Saraceni che ha condivi-

so l’onorificenza con tutto il gruppo di edu-
catori che mettono cuore e anima nel de-
clinare la gioiosa missione dell’accoglienza e 
della solidarietà. Al Boxing Club Castelfidar-
do, presente con i tecnici e fondatori Andrea 
Gabbanelli e Daniele Marra è andato invece 
il riconoscimento per l’anno 2022: una storia 

breve ma intensa e rapida, che in dieci anni 
ha portato al tricolore Charly Metonyekpon 
(atteso l’8 luglio alla difesa della cintura e poi 
a combattere per il titolo dell’Unione Euro-
pea) e tanti giovani a scegliere uno sport che 
insegna il sacrificio, l’integrazione il rispetto. 
Un riconoscimento è andato poi ad Andrea 
Gobbi, giovane e già affermato musicista e 

bassista, che nei due anni di 
pandemia si è reinventato 
come sound-designer 
e foley artist/rumorista 
per il cinema indipen-
dente sfondando sia 
nel Regno Unito che in 
Texas al South by South 
West. Ospite d’onore, 
della cerimonia del 14 
maggio, Richard Gallia-
no che alla molteplicità 

di premi e successi di una 
carriera di statura interna-
zionale sui palcoscenici più 
prestigiosi, ha aggiunto con orgoglio 
il titolo di ‘ambasciatore della fisarmonica’, 
inserendo sulla cinghia dello strumento la 
mostrina su sfondo tricolore con lo stemma 

della città: quella tra Galliano e Castelfidar-
do, è una storia lunga 60 anni, cui nell’oc-
casione ha voluto dedicare  due sue com-
posizioni, con il cuore rivolto ai maestri che 
lo hanno ispirato: Gervasio Marcosignori e 
Peppino Principe. (Foto NISI)

Il punto del Sindaco • continua dalla 
prima pagina

sostenuta con una serie di interventi di più 
ampio respiro. In questo senso vanno gli in-
centivi stanziati in bilancio per le imprese ar-
tigiane (o esercenti il commercio al dettaglio 
o la somministrazione di alimenti e bevan-
de) che dal 1° gennaio 2022 in poi aprano 
la sede operativa all’interno del perimetro 
del centro storico: il Comune si impegna a 
riconoscere € 250 mensili da erogarsi per il 
primo anno. Con le attività produttive, abbia-
mo inoltre partecipato al bando per il centro 
commerciale naturale per intercettare altre 
risorse ed entro il 18 agosto il nostro Co-
mune andrà a presentare un progetto ancor 
più complessivo da declinare attraverso un 
concorso di idee che prevede una mappa-
tura ove si focalizzano i punti di interesse. Il 
restyling di piazza della Repubblica riguarda 

pavimentazione e illuminazione, in piaz-
za Leopardi la scalinata e l’ingresso da via 
Roma, all’arena IV luglio sono già stati de-
stinati 30mila euro per allestire un palco e 
sistemare le gradinate ma si lavorerà anche 
sulla scalinata da via Sauro e sul belvedere, 
mentre in zona Cascine si punta all’abbelli-
mento della piazza e delle scalinate. Inter-
venti sono previsti anche all’arredo di piazza 
Trento Trieste, alla porta del Cassero e piazza 
Garibaldi, ai belvederi e alla scalinata di col-
legamento fra via Bassi e Roma. Allo studio 
anche un innovativo progetto atto a creare 
un percorso di ‘mattonelle’ virtuali, una sorta 
di Museo a cielo aperto che segnala luoghi 
di storica importanza come le fabbriche di 
fisarmoniche dismesse riproducendone con 
una tecnologia avanzata l’antica vestigia.

Bimestrale d’informazione 
dell’Amministrazione Comunale.
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Benemerenze, il cuore pulsante della comunità
Un momento di coesione che risalta impegno e senso civico
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MOTIVAZIONI BENEMERENZE

Marta Monaci: Donna di cultura e 
di pace, ha promosso sia nell'attivi-

tà professionale di insegnante che 
nell'impegno politico e sociale, 

l'educazione ai valori civici di 
solidarietà, verità e demo-
crazia.

Anna Quagliardi: Esempio di 
volontariato e dedizione, si è 

spesa con silenziosa, gratuita e fer-
tile costanza al servizio del prossimo 

con generoso slancio e fede operante.

Azione Cattolica: Ispirandosi ai principi 
costitutivi di testimonianza evangelica 
ed esercizio della carità, interpreta que-
sta missione con gioioso spirito da oltre 
40 anni, con forte radicamento nel ter-
ritorio e profondo contributo all' aggre-
gazione e formazione di generazioni di 
giovani.

Boxing club Castelfidardo: Scuola di 
sport e di vita, insegna non solo la tec-
nica ma anche la disciplina, il sacrificio, 
il rispetto delle regole e dell'avversario. 
Punto di riferimento sia per i giovani sia 
per chi ambisce ad una carriera profes-
sionista, ha raggiunto risultato di asso-
luto prestigio, portando l'immagine di 
Castelfidardo ai vertici italiani.

Richard Galliano: Artista di impareggia-
bile maestria, unico per carisma, stile, 
sensibilità tecnica, esecutiva e compo-
sitiva nobilita l'immagine della fisarmo-
nica nel mondo spaziando dal jazz al 
musette e dal classico al tradizionale.

Andrea Gobbi: Musicista eclettico e 
innovativo ha portato con successo il 
suo talento e la creatività fidardense nel 
mondo musicale e cinematografico.

Boxing Club Castelfidardo

Andrea Gobbi

Marta Monaci

Anna Quagliardi

Azione Cattolica
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Il busto di Anita Garibaldi nel parco scultoreo
È la prima figura femminile nel percorso dei fondatori della patria

È la prima figura femminile che entra nel 
parco scultoreo dedicato ai fondatori dell’U-
nità d’Italia: Anita Garibaldi (1821-1849) è 
stata un’autentica rivoluzionaria, una com-
battente coraggiosa che non ha esitato a 
lottare in prima linea per difendere i propri 
ideali e il proprio amore.  Il busto raffiguran-
te l’eroina dei due mondi è stato svelato il 5 
giugno in occasione delle celebrazioni per il 
208° Anniversario della fondazione dell’Ar-
ma dei Carabinieri e per il 136° dell’Associa-
zione Nazionale. L’opera è frutto del talento 
di Chebac Romeo, studente di origini rume-
ne dell’Accademia di Belle Arti di Urbino il cui 
bozzetto si è aggiudicato anche la borsa di 

studio offerta dalla locale sezione Anc pre-
sieduta da Francesco Magi. Grazie alla colla-
borazione instaurata fra Anc, Comune e Ac-
cademia, di cui era presente il direttore del 
settore scultura prof. Pino Mascia, ogni pro-
posta scaturisce da un percorso che stimola 
non solo la creatività artistica degli allievi ma 
anche la conoscenza delle nostre origini 
e dei padri fondatori della patria. Come ha 
detto nella sua orazione il generale Tito Bal-
do Honorati «Ana Maria de Jesus Ribeiro, 
meglio conosciuta come Anita Garibaldi, 
è stata una delle più grandi personalità del 
Risorgimento italiano e merita di non essere 
ricordata solo come donna e moglie legata 

a Garibaldi e al suo mito. La sua vita 
fu brevissima, ma in poco tempo 
fece cose grandiose, combatten-
do lei stessa in Brasile per l'indipen-
denza della sua terra e poi in Italia. 
È necessario restituire piena dignità 
a questa donna protagonista della 
propria vita e partecipe alle bat-

taglie che hanno fatto 
sì che, pur a distanza di 
anni, la nostra Italia ve-
nisse finalmente unita». 
Come da indicazioni 
della Sovrintendenza, 
il busto è in bron-
zo fuso collocato su 
pietra bianca ove sono 
inserite le tre sezioni indi-
canti il personaggio, l’autore 
e il donatore. In tale circostanza, l’opera è 
stata infatti co-finanziata da uno sponsor del 
territorio, la B.G. Infissi di Giancarlo Borsella, 
testimoniandone la sensibilità e l’importan-
za di coinvolgere il tessuto imprenditoriale in 
operazioni culturali che rimangono. Quello 
di Anita Garibaldi è il nono busto di un pro-
getto che nei prossimi due anni terminerà il 
primo ciclo nell’anello a ridosso  del Monu-
mento Nazionale, una sorta di memoriale 
che valorizza un luogo così prezioso in linea 
con la sua identità storica.

Campagna anti-incendio, protezione civile in prima linea
Il gruppo comunale prosegue gli interventi e le attività di formazione 

Il mese di maggio ci ha visto partecipi alla 
festa patronale come volontari per l’“alto 
rischio” e come gruppo di protezione ci-
vile. La nostra presenza ci ha resi testimoni 
di un bel ritorno in sicurezza nelle piazze; 
l’affluenza è stata molto ampia e senza par-
ticolari difficoltà. I mesi estivi ci vedono im-
pegnati nelle varie manifestazioni sia con i 
volontari che sono stati formati per gli inter-
venti di messa in sicurezza dei partecipanti 
durante i momenti di aggregazione cittadi-
na sia con coloro che hanno seguito e su-
perato il corso “AIB” (anti incendi boschivi). 

È infatti partita la campagna antincendio e 
il nostro gruppo ha un nuovo volontario in 
formazione. La campagna AIB è gestita dal 
dipartimento della regione Marche di cui 
il gruppo comunale fa parte già da diversi 
anni; questo impegno comporta turnazioni 
di controllo sul Monte Conero e reperibilità 
h24 per quanto riguarda la richiesta di inter-
venti per incendi fuori comune o provincia 
su richiesta della sala operativa centrale. I 
nostri volontari sono già stati in prima linea 
per l’estinzione di incendi a Genga, Tolen-
tino e sullo stesso Monte Conero, nonché 

nell’emergenza di 
Senigallia del luglio 
scorso e quello ve-
rificatosi nel nostro 
comune poco tem-
po dopo. Due inter-

venti che ci hanno 
visto attivi ed ope-
rativi insieme ai 
corpi dei vigili del 
fuoco. Grazie alla 
generosità di uno 
sponsor privato, 
si concretizzerà il 
progetto per un 
nuovo modu-
lo operativo che 
aiuterà il gruppo 
di volontari nei 
primissimi interventi durante gli incendi, a 
dimostrazione che il sostegno di tutti con-
sente a questo gruppo di disporre di mez-
zi efficienti; ringraziamento in tal senso va 
alla ditta SIFER che ci ha permesso di avere 
nuove divise.

Referendum, l’affluenza si ferma al 14,60%
I quesiti sulla giustizia registrano una media inferiore a quella nazionale

Referendum senza quorum. Se l’affluenza stimata a livello na-
zionale si è attestata intorno al 21%, nella nostra città i cinque 
quesiti riguardanti la riforma della giustizia hanno attirato il 
14,60% degli aventi diritto al voto: 2112 su 14468.
A soli fini statistici, va sottolineato come la scheda n. 1 riguar-
dante l’incandidabilità e il divieto di ricoprire cariche elettive e 
di Governo conseguenti a sentenze definitive di condanna per 
delitti non colposi abbia raccolto 2047 voti validi di cui 1147 
favorevoli all’abrogazione e 926 contrari. 
2039 i voti validamente espressi per la limitazione delle misure 
cautelari, di cui 1156 ‘Sì’ e 883 ‘No’. La forbice più ampia sul 
quesito concernente la separazione delle funzioni dei magi-
strati, che ha registrato 1583 ‘Si’ e ‘4620’ no.
La quarta scheda (abrogazione di norme in materia di com-
posizione del Consiglio direttivo della Corte di cassazione e 
dei consigli giudiziari e delle competenze dei membri laici) ha 
riscosso 1121 favorevoli e 926 contrari. Il quinto (elezioni dei 
componenti togati del Consiglio superiore della magistratura) 
è stato il quesito meno “interessante” agli occhi degli elettori: 
2022 le schede valide, 1564 a favore e 458 contrarie.
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Eventi estivi all’ombra della Selva e dell’oliveto biologico
Ogni mercoledì tornano le Conversazioni in Giardino promosse dalla Fondazione Ferretti

Con l'arrivo dell'estate la Fondazione Fer-
retti, con C.E.A. regionale Selva di Castelfi-
dardo, Selva soc. coop. sociale e Italia No-
stra Castelfidardo, propone un variegato 
calendario di eventi, a partire dalle quattro 
date dell’aperitolivo che quest’anno si ar-
ricchiscono di serate a tema: astronomia, 
musica ancestrale, “Li matti de Monteco’” 
e la sorpresa con la “Luna del Grano”. In 
occasione del Festival del Parco Naturale 
del Conero, il 5 luglio c’è l’appuntamento 
con l’Aperiparco, una serata con aperice-
na e visita notturna alla Selva. Prosegue poi 
la programmazione dei “bagni di foresta” 
con appuntamenti domenicali di mattina 
o di pomeriggio, per il massimo benefi-
cio dalle uscite con attenzione al rappor-
to uomo-natura; in questa occasione si 

misureranno in modo non invasivo alcuni 
parametri bio-psicosociali prima e dopo 
l'attività, osserveremo ciò che accade nel 
nostro corpo e come cambia la percezione 
dello stress. Mentre tutti i mercoledì d’esta-
te alle 9 viene proposta un’immersione più 
breve, nella quale al percorso nel bosco 
si uniscono esercizi di Pilates. Ogni lunedì 
fino al 12 settembre è dedicato alla sco-
perta della Selva con la visita guidata delle 
17.00 centrata sulle peculiarità floristiche 
e botaniche e con quella delle 21:00, che 
permetterà di entrare in una dimensione 
fatta di odori e suoni dove la suggestione 
è amplificata da racconti di miti e leggen-
de della tradizione. Non mancheranno poi 
le storiche Conversazioni in Giardino, gli 
appuntamenti culturali ad ingresso libero 

(gradita la prenotazione) che ogni mercole-
dì di luglio toccheranno argomenti come la 
natura, il territorio, la commedia e l’attualità. 
Tutte le informazioni sul sito www.fonda-
zioneferretti.org e sulle pagine social. Info: 
071 780156.
Aperitolivo (ore 19.30): 15 e 29 luglio; 12 
agosto.
Immersioni forestali: 10 luglio ore 8.30-
13.00; 24 luglio 16.00-20.30; 21 agosto 
16.00-20.30; 4 settembre 8.30-13.00; 25 
settembre 8.30-13.00.

L’Unitre tra giochi matematici e siti archeologici
Le iscrizioni al nuovo anno accademico si aprono il 26 settembre

«Chi mi conosce - dice Anna Maria Magi, 
docente e consigliera Unitre - sa della mia 
passione per la matematica; non potevo 
dunque mancare all’appuntamento con 
il campionato nazionale di matematica ri-
creativa per l’iniziativa l’Unitre gioca con la 
matematica, tenutosi recentemente a Fer-
randina in provincia di Matera».
L’ottimo piazzamento ottenuto da Anna 
Maria, per noi motivo di orgoglio, confer-
ma la passione e il coinvolgimento degli 
insegnanti della nostra Università che, in 
spirito di volontariato, hanno continuato ad 
adoperarsi per tenere alto il nome dell’as-
sociazione in un anno particolarmente dif-
ficile dopo la pausa forzata della pandemia. 
Ufficialmente concluso l’A.A. 2021/22 con 
la bella cerimonia al Salone degli Stemmi, 
durante la quale sono stati nominati soci 

onorari per meriti professio-
nali i docenti Paolo Bontem-
pi, Maurizio Landolfi, Lorena 
Marzoli e Andrea Marconi, le 
attività extracurriculari sono 
continuate con l’effettuazione di un viaggio 
d’istruzione a Pompei e Napoli, a cui hanno 
aderito soci, docenti, amici e sostenitori in 
un clima di piacevole goliardia.
L’itinerario si è rivelato particolarmente 
emozionante soprattutto quando il grup-
po si è trovato a passeggiare sulle strade 
di basalto del famosissimo sito di Pompei, 
immaginando come si svolgesse la vita 
quotidiana dei suoi abitanti nel 79 d.c. pri-
ma dell’evento catastrofico dell’eruzione 
del Vesuvio.
E che dire poi della visita ai Decumani di 
Napoli, patrimonio Unesco, tra cui il ben 

noto Spaccanapoli, e ancora Piazza del Ple-
biscito, il “salotto di Napoli”, il Palazzo Reale 
e la monumentale Basilica di S. Francesco 
di Paola. Come hanno commentato Anna 
Maria e Franco, considerato l’alto livello 
culturale del viaggio, è stata di rilevante im-
portanza l’organizzazione del percorso con 
l’ausilio di guide estremamente competenti 
e disponibili e di strumenti tecnologici ade-
guati e di facile utilizzo per tutti. Vi diamo 
appuntamento al prossimo anno accade-
mico con l’iscrizione ai corsi a partire dal 26 
settembre.

Giulietta Breccia

La Scuola civica di Musica Paolo Soprani a gonfie vele
Un anno di rinascita, formazione, crescita e innovazione

Si conclude un anno di rinascita per la vita 
della nostra scuola di musica. Sono riprese 
le lezioni in presenza e gli oltre 30 saggi dal 
vivo, con la gioia negli occhi dei giovani che 
si sono esibiti con passione e competenza, 
testimonia il fermento e la qualità del lavo-
ro svolto. I “Concerti del Consiglio” hanno 

riconfermato il tutto esaurito, come da tra-
dizione. Quest'anno, all'interno del Festival 
folk della fisarmonica abbiamo irrobustito 
il programma con numerosi interventi. Su 
tutti l'esibizione di un saltarello della Val-
musone su repertorio del maestro Roberto 
Lucanero, arrangiato dal maestro Luigino 
Pallotta per formazione d'archi e organet-
to solista Veronica Ferraioli. Musica colta 
e popolare insieme per far spiccare il volo 
verso un ascolto più consapevole. La “Festa 
Europea della Musica” ci ha poi consolidato 
come protagonisti con tre concerti dall'al-
ba al tramonto, curati con la sensibilità e 
l'attenzione dal nostro direttore maestro 
Emiliano Giaccaglia. A fine luglio si chiu-
derà la stagione con l'Accademia pianistica 
Unisono e la speciale serata del 23 luglio 

alla Fondazione Ferretti dedicata al “Piano-
forte nel cinema”, in attesa di riprendere il 
nuovo anno accademico. Si riparte dunque  
a settembre con le lezioni prova gratuite e 
le collaborazioni con la Scuola Sant'Anna 
e Comprensivo Mazzini, per contribuire 
nuovamente alla formazione musicale dei 
nostri cittadini più giovani e per avviare al 
suono del mantice tanti studenti, grazie agli 
strumenti donati dall'associazione Amma e 
dalla ditta Orla. Buona estate a tutti.

Il consiglio direttivo
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LUNEDÌ 4 LUGLIO, 21.30: 78° anniversa-
rio liberazione di Castelfidardo dal na-
zifascimo in collaborazione con ANPI e 
Centro Studi Storici Fidardensi. Musica, 
parole ed immagini. Con: Ruggero Gia-
comini storico, Davide Bugari letture, 
studenti della Scuola Civica di Musica 
con il maestro Pallotta.

MERCOLEDÌ 6 LUGLIO, 21.15: Conver-
sazioni in Giardino Conservazione della 

n a t u r a dagli anni ‘60 ad oggi - quale futuro? 
VENERDÌ 8 LUGLIO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Mercatino 
Castellano & Concerto “Martina Jozwiak Soul Band” (Martina Jozwiak 
voce, Mauro Gubbiotti tastiere, Luca Orselli batteria, Giacomo Domi-
nici basso, Giulio Spinozzi tromba, Eduardo Javier Maffei sax)
MERCOLEDÌ 13 LUGLIO, 21.15: Conversazioni in Giardino Le grotte 
di Frasassi - storia di un viaggio sotterraneo. A 50 anni dalla scoperta, 
Fabio Sturba racconta con immagini inedite la sua avventura illustran-
do le bellezze di ieri e le meraviglie di oggi contenute nelle viscere 
della montagna. Con Fabio Sturba e Maria Lampa
VENERDÌ 15 LUGLIO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Mercati-
no Castellano & Concerto “Swing per caso” 
MERCOLEDÌ 20 LUGLIO, 21.15: Conversazioni in Giardino Mai po-
tevo pensà che… Commedia beffarda soggetto a cura di TR800, testi 

di Davide Bugari, Paolo Pieralisi, Carlo Zenobi. Interpreti: Davide Buga-
ri, Paolo Pieralisi, Elena Violi
VENERDÌ 22 LUGLIO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Merca-
tino Castellano & sfilata Miss Conero
SABATO 23 LUGLIO, 21.15: Fondazione Ferretti Il pianoforte nel ci-
nema - Serata curata da Fondazione Ferretti e Scuola Civica di musica 
‘Soprani’
MERCOLEDÌ 27 LUGLIO, 21.15: Conversazioni in Giardino Il dilem-
ma dei social: trappola o via di fuga? Incontro dibattito sul tema dei 
social media con il gruppo Castelfidardo Giovani
VENERDÌ 29 LUGLIO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Merca-
tino Castellano & concerto “Uses live concert”
MERCOLEDÌ 3 AGOSTO : Iniziativa Cisl-Fnp Marche ai Giardini Mor-
dini: Letture delle voci narranti Cisl su ‘Ferite a morte’ di Serena Dandini 
con Gloria Nobili alla fisarmonica 
VENERDÌ 5 AGOSTO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Merca-
tino Castellano & Buonasera Marche Show. Con Maurizio Socci e la 
musica del maestro Diego Trivellini che presenterà "C'era una volta... 
Ennio" dedicato all'indimenticato maestro Morricone. 
VENERDÌ 12 AGOSTO, centro storico, dalle 16.00 alle 24.00 Merca-
tino Castellano & “Fondamentalmente Live”, serata di musica e parole 
condotta da Eugenio Miccoli
VENERDÌ 19 E SABATO 20 AGOSTO Rievocazione storica a cura di 
Tracce di 800 

Inchiostro Marchigiano, una vetrina per autori ed editori
3-4 settembre: 40 espositori coinvolti, presentazioni e workshop

Una vetrina sul mondo dell’editoria, un’oc-
casione di promozione della lettura, di in-
contro, di valorizzazione delle voci del terri-
torio e di una narrativa giovane e dinamina: 
un contenitore di valori che Inchiostro Mar-
chigiano torna a proporre nel primo we-
ek-end di settembre. Due le location prin-
cipali (piazza della Repubblica e Auditorium 
San Francesco), 40 gli espositori coinvolti fra 
autori ed editori, una cinquantina gli ospiti 
annunciati. La macchina organizzativa co-

ordinata dalla scrittrice Eli-
sabetta Capecci dalla 

cui intuizione il festival è nato nel 2018, si 
è messa in moto: l’omonima associazione 
in partnership con la sezione locale Avis e 
‘I semi dell’albero’ ha focalizzato i punti forti 
del ricco programma. Tre gli eventi salienti: 
nella giornata di sabato 3 settembre in Audi-
torium San Francesco, alle 18.30 la presen-
tazione del Red Oak Manor Collection, saga 
di romanzi ambientati in un orfanotrofio 
americano. Le dieci autrici della serie, che ad 
oggi ha venduto più di 20000 copie, tengo-
no questo evento in Auditorium San Fran-
cesco in esclusiva per il Centro Italia con 

annesso fir-
macopie. In 
serata, alle 21 presso la sede Avis di via Mat-
teotti, la presentazione del romanzo Joel & 
Sue, di Laura Nottari, mentre domenica 4 
alle 18 in Auditorium Paola Chiozza, autri-
ce Salani, chiuderà il festival parlando della 
sua ultima opera, La formula dell’attrazione. 
Non mancherà inoltre la tradizionale mo-
stra-mercato con orario continuato 10.00-
20.00 e l’illustrazione delle attività proposte 
da Inchiostro marchigiano: scrittura creativa, 
fotografia e web marketing editoriale. 
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Sono deceduti: Silvano Borsella (di anni 78), Mario Burini (93), Fulvio Fulgenzi (86), 
Giulio Gagliardini (84), Luciano Guazzaroni (77), Elena Moriconi (94), Alfredo Pa-
squalini (71), Claudio Teneriello (66), Aldo Zacchini (91), Aldo Ragni (93), Cesarina Ni-
colini (98), Fiorella Giuliodori (88), Rossana Cedraro (75), Franco Nicoletti (63), Bruna 
Antonella (82), Bruna Centioni (87), Claudio Cocchiara (79), Nazzareno Coletta (87), 
Maurizio Fabiano (70), Eleonora Gallo (91), Anna Maria Gioacchini (89), Narciso Gior-
dani (76), Rosina Magi (79), Maria Luisa Paoltroni (81), Bianca Pierini (84), Altero Seresi 
(81), Vincenza Scagnoli (60).
Deceduti: 27 di cui 12 uomini e 15 donne
Nati: 20 di cui  6 maschi e 14 femmine
Immigrati: 107 (61 uomini e 46 donne)
Emigrati: 93 (48 uomini e 45 donne)
Popolazione residente al 31.05.2022: 18405 di cui 9040 uomini e 9365 donne; 
stranieri 1234, di cui 556 uomini e 678 donne; 7364 famiglie e 40 convivenze.

Aprile -Maggio 2022

Cucina tradizionale tipica alla trattoria “Quattro Chiacchiere”  

Quattro Chiacchiere è una trattoria-bar che offre ai suoi clienti 
una curata cucina tradizionale, tipica principalmente delle re-
gioni del centro Italia.
Propone ai suoi clienti anche gustose colazioni con dolci o sa-

lati e aperitivi con diversi 
cocktails tra i quali sce-
gliere. L'attività è aperta 
dal lunedi al sabato dalle 
7 fino alle 20, anche da 
asporto. A pranzo, ogni 
giorno si può scegliere 
tra menù alla carta, sem-
pre disponibile, e i piatti 
del giorno che variano di 
volta in volta. Si organizzano anche cene con menù concorda-
to e con un numero minimo di ospiti.
Inaugurata nel mese di maggio alla presenza delle autorità 
comunali, ‘Quattro chiacchiere’ si trova in via Che Guevara, in 
zona Acquaviva, lungo la SP3 all'interno della stazione di servi-
zio Natural Gas. Per informazioni e prenotazioni: 331 220 7420.

La chance delle comunità energetiche.
Presentato il progetto che sfrutta l’impianto del Cerretano

Le comunità energetiche pos-
sono essere una risposta alla crisi attua-
le? È stata questa la domanda posta dal-
la presidenza della Cna di zona sud di 
Ancona all’assessore al bilancio Foria che 
ha presentato il primo progetto di comunità 
energetica nella zona del Cerretano. Un pro-
getto che nasce a seguito della normativa 
italiana sulle comunità energetiche rinnova-
bili che dà attuazione alla direttiva Europea 
Red II sulla promozione dell’uso dell’energia 
da fonti rinnovabili. La comunità energeti-
ca è costituita da persone fisiche, piccole e 
medie imprese, enti territoriali o autorità lo-
cali, comprese le amministrazioni comunali, 
che condividono l’energia di un impianto di 
produzione da fonti rinnovabili (fotovoltaico, 
eolico, etc.). L’impianto può essere gestito da 

un unico soggetto, che può essere un ente 
pubblico (Comune) oppure da tutti i soggetti 
che vogliono dare vita alla comunità energe-
tica (ad esempio tramite una associazione). 
Per quanto riguarda l’esperimento fidardense 
la gestione della comunità energetica verrà 
attuata attraverso la costituzione di un’asso-
ciazione di cui farà parte il Comune insieme 
ai cittadini che lo desiderano, sfruttando un 
impianto fotovoltaico da 40 kw già esisten-
te installato presso il bocciodromo. L’energia 
prodotta sarà utilizzata per autoconsumo, l’u-
tente rimarrà naturalmente allacciato alla rete 
e continuerà ad avere un contratto con il pro-
prio fornitore di energia elettrica. La differenza 
è rappresentata dal fatto che un contabilizza-
tore segnalerà quanta dell’energia prodotta 
dall’impianto in comune sarà autoconsumata 

ed in base a questo riceverà un contribu-
to da parte del GSE di circa 0,15 euro per 
ogni kW/h consumato. L’eccesso di ener-
gia che la comunità non consumerà sarà 
immesso in rete. Vista la potenza dell’im-
pianto, si stima che potranno aderire alla 
comunità dalle 10 alle 20 famiglie.

Andrea Cecconi

Inaugurazioni

La festa scudetto del
Milan Club

Celebrare il 19° ti-
tolo tricolore con 
il capitano storico 
Franco Baresi, au-
tentico simbolo e 
bandiera rosso-
nera di ogni tem-
po: al Milan club il 
sogno è diventato 
realtà.
Il 22 giugno scor-
so, ‘Kaiser Franz’ ha visitato e apprezzato la 
sede fidardense e partecipato alla cerimo-
nia in grande stile che ha riunito al Tavolo 
Matto oltre 300 associati e i responsabili dei 
vari club sparsi sul territorio regionale. Una 
festa memorabile, che Gilberto Mazzieri e 
Luca Alessandrini hanno organizzato con 
la massima attenzione, con tanto di torta, 
spettacolo pirotecnico, danze e scambio di 
impressioni con Carlo Pellegatti, giornalista 
sportivo e voce ufficiale del tifo rossonero. 
Il capitano non si è sottratto alla curiosità e 
alle domande, sottolineando come lo scu-
detto sia arrivato in maniera forse inattesa 
ma meritata.



7

Il Comune di Castelfidardo | maggio-giugno 2022 CRONACA

Semar, dalla via dei dollari al mercato globale
L’ascesa dell’azienda elettronica ad impronta familiare 

Dal primo stabilimento in via ‘dei dollari’ 
dove nel 1973 intraprese l'attività asse-
condando il mercato degli strumenti mu-
sicali specializzandosi nella produzione 
di alimentatori e trasformatori, all’attuale 
vocazione internazionale. Con la recente 
acquisizione in Valbormida della ex Sch-
neider, il gruppo Semar vanta oggi cinque 
società ed oltre 500 collaboratori dislocati 
in quattro siti produttivi: quello fidardense 
di via Sardegna custodisce la mente ope-
rativa, l’identità, il know how e la ricerca (in 
cui reinveste ogni anno il 4% del fatturato), 
alta qualità messa a disposizione di Semar 
Cina e Semar Tunisia, stabilimenti al servi-
zio degli alti volumi. La nuova sede di Cai-
ro Montenotte (Savona) dove si è dato un 
futuro a circa 150 dipendenti, si inserisce 
ora nel filone della transizione energetica 
intercettando il boom dell’energia green 
convertendo i vecchi trasformatori in ele-
menti smart ad elevata connettività. Un’ec-
cellenza che ha saputo dunque evolversi 
ed affermarsi in un contesto globalizzato 
realizzando soluzioni integrate e piattafor-
me cloud ma che resta saldamente a con-
duzione familiare: il fondatore Giancarlo è 
presidente della Semar electric, la moglie 
Gabriella presiede la holding, il figlio Mi-

chele è Amministratore Unico della Semar 
srl, Lisa e Susanna si occupano di marke-
ting e risorse umane.  Il core business ri-
mane radicato nei trasformatori di corren-
te, che costituiscono il 40% del fatturato, 
ma grande è la dinamica di tutte le aree  
(automotive, elettronica, dispositivi Iot). 
Nel sito fidardense, Semar è inoltre dotata 
di un servizio unico in tutto il centro Italia 
per condurre test di conformità: la camera 
anecoica, ove è possibile misurare e cer-
tificare il comportamento di qualsiasi di-
spositivo elettronico nel proprio ambiente 
elettromagnetico, rilevando le eventuali 
influenze e orientando quindi la proget-
tazione tecnologica. Un trend frutto della 
politica di internazionalizzazione intrapre-
sa negli anni 2000, quando l’apertura a 
Shanghai di “Semar Cina”, polo tecnologi-
co di livello assoluto, ha trainato la crescita 
dell’intero gruppo; step seguito nel 2005 
da “Semar Tunisia” a Fouchana per dare ri-
sposte veloci ai tempi di consegna richiesti 
dai mercati. Con l’arrivo di “Semar Electric", 
si compie un ulteriore salto qualitativo che 
sarà in grado di offrire soluzioni innovative 
indirizzate ai settori energetico, automo-
tive, giocattolo, illuminazione, elettrodo-
mestici, sicurezza domestica e domotica.

Martina Strappato
Università di Padova
Lo scorso 21 aprile, si è 
laureata in "Psicologia 
sociale, del lavoro e dela 
comunicazione" all' Uni-
versità di Padova diparti-

mento FISPPA. Ha discusso la tesi sul "Ruolo 
di leadership e dell' intelligenza emotiva nelle 
relazioni tra soddisfazioni della vita e ansia 
emotiva di stato nel periodo della pandemia 
Covid19" , conseguendo la votazione di 110 
lode. La famiglia , parenti ed amici le augura-
no un futuro ricco di soddisfazioni personali 
e professionali! Complimenti dottoressa!

Martina Quagliardi
Università di Camerino
Ha conseguito il 16 
marzo la laurea magi-
strale in medicina vete-
rinaria con la votazione 
di 110 e lode discuten-

do una tesi dal titolo: “Nuovi orizzonti in 
medicina trasfusionale: studio della fatti-
bilità di utilizzo di cani provenienti da due 
canili delle Marche come possibili donatori 
di sangue”. Genitori, parenti ed amici espri-
mono grande orgoglio, augurando alla 
dottoressa un futuro pieno di energia, luce 
e soddisfazioni.

Laureati
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Dalle promesse ai fatti: tante, troppe cose non vanno    
Un anno fa di questi tempi le forze politiche della città erano 
in fermento. Si stavano reclutando persone per la formazio-

ne delle liste, scrivendo i programmi elettorali ed organizzando le ri-
unioni nei quartieri in vista delle elezioni di ottobre. È stata una bella 
compagna elettorale, nonostante la pandemia e le poche occasioni 
di confronto, perché si è parlato di temi importanti e di progetti, di pro-
blemi e di possibili soluzioni. Oggi purtroppo, ad elezioni avvenute, il 
fermento da parte della maggioranza sembra svanito. Gli exploit messi 
in campo dai Cinque stelle per aggiudicarsi la rielezione, come il con-
certo di Bollani al Monumento o la parata della fanfara dei bersaglieri, 
sono un lontano ricordo. Tante, troppe cose in questi mesi non stan-
no funzionando e non vanno. A partire dalla scuola media, il cui can-
tiere sbandierato come opera principale del programma è di nuovo 
fermo a causa della risoluzione del contratto con la ditta disposta dal 
Comune. Ma l’elenco è lungo: l’innalzamento della pressione fiscale, 
l’assenza di un vero progetto di rilancio e riqualificazione del centro 
storico, la scarsa manutenzione del verde pubblico che ci consegna 

una città sporca e trascurata, l’assoluta indifferenza nei confronti dei 
giovani ai quali non si offre nulla, il parco del Monumento abbando-
nato ed orfano del suo chiosco. Su tutto la concentrazione di deleghe 
in mano al sindaco che, a nostro avviso, non gli consente di dedicare 
la giusta attenzione alle questioni più delicate come i lavori pubblici 
o la riorganizzazione del personale messo alla prova da un pesante 
turn-over. Una cosa va riconosciuta alla Giunta: la grande capacità di 
comunicare, anche quando la notizia riguarda l’ordinario o cose do-
vute e necessarie. Un’abilità che però, a volte, sfugge di mano, come 
quando si annuncia di aver concesso esenzioni per le occupazioni di 
suolo pubblico e poi non esiste nessun atto o quando si dichiara il 
successo di un evento di street food a cui hanno partecipato solo due 
truck o quando si spacciano per nuove iniziative già sperimentate 10 
anni fa tipo la pet therapy. Insomma, è vero che siamo ancora agli inizi 
del mandato, ma da chi ha alle spalle 5 anni di amministrazione ed ha 
promesso grandi cose ci aspettavamo molto di più.
Tommaso Moreschi, Capogruppo Solidarietà Popolare per Castelfidardo

La verità delle carte e l’interesse della collettività  
Se ne è parlato tanto, non sempre a proposito e mai con 
la giusta e completa cognizione di causa. Vista la deli-

catezza della situazione e il doveroso rispetto dovuto alle parti coinvolte, ci 
siamo astenuti dall’alimentare il fuoco delle sterili polemiche, ma per avere 
un quadro esaustivo e veriterio sulla questione della mancata riapertura del 
chiosco del Monumento è necessario chiarire i passaggi tecnici. Premesso 
che si tratta di un servizio doppiamente prezioso per la collocazione strate-
gica nel cuore di uno dei luoghi simbolo della città e per il valore sociale della 
cooperativa che ha sottoscritto nel 2021 con il Comune una convenzio-
ne biennale, riportiamo in sintesi quanto l’Amministrazione ha risposto per 
opportune vie a Frolla circa la richiesta di documentazione per esercitare la 
gestione del bar. “Preliminarmente si rappresenta che l'agibilità ed il collaudo 
statico del chiosco non risultano formalmente rilasciabili in quanto non do-
vuti. Tale circostanza, pacifica per i manufatti come quello in esame, risulta 
ulteriormente corroborata anche da un parere legale che l'ente — per mero 
scrupolo e nell'ottica della massima collaborazione fra le parti - ha richiesto al 
fine di approfondire la questione. Si sottolinea inoltre che il certificato di acca-

tastamento e la dichiarazione di conformità dell'impianto elettrico sono stati 
prodotti rispettivamente in data 2 e 12 maggio ed opportunamente inviati. 
Al fine della migliore tutela dei suoi utilizzatori, il Comune attesta così la sussi-
stenza delle condizioni di sicurezza, igiene, salubrità del bene e la conformità 
degli impianti che vi risultano installati (sempre tenendo conto della sua mo-
desta consistenza, che rende inapplicabili i criteri legati all'abitabilità residen-
ziale). Per il sistema di scarico della rete fognaria si evidenzia che è presente 
un impianto in sub irrigazione vista la lontananza con la rete di pubblica”. La 
lettera si conclude chiedendo a Frolla se abbia volontà di riaprire in tempi ra-
gionevolmente brevi nel rispetto delle attività oggetto della convenzione sti-
pulata con l’Ente ovvero se, malgrado tutto, intenda - con sommo dispiace-
re di amministrazione e cittadinanza - rinunciare a tale possibilità. Il Comune 
ha dato inoltre disponibilità ad un ulteriore incontro alla presenza del tecnico 
di fiducia di Frolla e dei responsabili della cooperativa. Questo è il quadro. Ri-
camarci sopra per attacchi strumentali, non ci sembra il modo per risolvere 
la situazione nell’interesse della comunità e di tutti i soggetti coinvolti.

Movimento 5 Stelle - Castelfidardo Futura

Frolla e il servizio al Parco del monumento, che pasticcio! 
Quello che è stato Frolla e il Monumento le scorse 
due estati per i cittadini di Castelfidardo e per quei 

ragazzi splendidi, quest’anno non si ripeterà: il chioschetto 
che per tanti anni ha svolto un servizio importante non è più 
utilizzabile per la mancanza di alcune autorizzazioni.
Purtroppo spesso accade che per gli immobili del patrimonio 
pubblico si diano per scontate troppe cose che in realtà non 
lo sono: per consuetudine, perché ci vengono in eredità dal-
le precedenti amministrazioni, perché, come ho detto prima, 
essendo di pubblica proprietà certe cose si sottovalutano.
Ma una volta che il problema si manifesta, bisogna affrontarlo 
con sollecitudine e serietà.
L’amministrazione sapeva dal mese di novembre che c’erano 
dei problemi, proprio perché segnalati da Frolla.
Da novembre ad oggi non solo non sono stati in grado di in-
tervenire, ma a fine maggio il Sindaco e vari esponenti della 
maggioranza sostenevano ancora che tutto fosse in regola e 

che la cooperativa Frolla potesse riaprire, come se la questio-
ne dell’agibilità dello stabile per esercitare una qualsivoglia 
attività potesse essere oggetto di diatriba politica tra maggio-
ranza ed opposizione.
Oltre alla gravità di non poter godere di un servizio importan-
te per la città, dobbiamo sottolineare anche quanto grave sia 
il fatto che un Sindaco si esprima senza sapere: perchè vo-
gliamo sperare che l’abbia fatto per scarsa conoscenza della 
materia.
Ma è forse meno grave che un Sindaco non sappia e non ap-
profondisca una tematica cosi delicata? 
C’erano due strade da poter seguire, una volta scoperto il pro-
blema: sistemare il chioschetto mettendolo a norma oppure 
ammettere che non si potesse utilizzare. 
Ma si è preferito dare la colpa a terzi come sempre. 

Marco Cingolani,
Capogruppo Fratelli d’Italia Castelfidardo

Avanzo di amministrazione: risorse da reinvestire
In fase di approvazione del rendiconto di bilancio, il 
17/05/2022 è stato reso noto che l’esercizio 2021 si è 

chiuso con un cospicuo avanzo di amministrazione. Il nostro gruppo con-
siliare, pur apprezzando la prudenza della gestione, non ritiene positivo 
che importanti risorse a disposizione della collettività non vengano desti-
nate a progetti volti a migliorare i servizi. Abbiamo quindi presentato due 
proposte da discutere nel prossimo Consiglio. La prima riguarda lo stanzia-
mento di fondi comunali per rafforzare i Piani dell’Offerta Formativa, i quali 
verrebbero erogati a fronte di progetti elaborati dagli Istituti scolastici per 
fornire ai ragazzi occasioni di crescita. Oggi i Consigli d’Istituto si trovano a 
fare i conti con il fenomeno dei contributi volontari che non sempre si rive-
lano il miglior strumento per raccogliere risorse. Il nostro obiettivo è di of-
frire agli Istituti la possibilità concreta di rimodulare il contributo su cifre più 
basse così da renderlo più accessibile a tutte le famiglie. Altro tema di scot-
tante attualità è quello dei rincari energetici, che penalizzano i più fragili. Per 
questo riteniamo che anche il Comune, per quanto di competenza, possa 
e debba intervenire con un Fondo di Solidarietà da gestire tramite l’Ufficio 

Affari Sociali al fine di dare un sostegno a chi deve utilizzare buona parte 
delle entrate proprio per la bolletta energetica. Un cenno doveroso merita 
poi la questione Scuola Media. Siamo oltremodo rammaricati per l’enne-
simo stop al progetto che sembra allontanarsi sempre di più. La situazione 
è al limite del tollerabile dopo quasi 20 anni di ripetuti tentativi da parte di 
diverse amministrazioni. Stavolta, però, si è superata ogni aspettativa con le 
accuse avanzate a mezzo stampa dalla ditta appaltatrice secondo la quale 
i problemi sarebbero stati creati (anche) da presunte connivenze tra i gruppi 
di opposizione e gli uffici comunali. Ebbene, questo tipo di accuse o van-
no promosse nelle sedi opportune oppure sarebbe meglio non avanzarle 
affatto. In ogni caso, chiederemo chiarimenti e assunzioni di responsabilità 
in merito. Infine la gestione del Chiosco del Monumento. Il nostro gruppo 
ritiene che si debba profondere il massimo sforzo per consentirne un’a-
pertura seppur tardiva, al fine di permettere ai ragazzi di Frolla di riprendere 
un’attività preziosa per il loro percorso di inclusione e per la miglior fruizio-
ne del fiore all’occhiello della nostra città: il Parco del Monumento.  

PD - Bene in Comune
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Le contraddizioni della politica e i reali bisogni dei cittadini
Alla luce degli ultimi fatti di cronaca relativi alla (manca-
ta) costruzione della nuova scuola media sarebbe facile 

replicare a chi in campagna elettorale dava l'opera già per con-
clusa e il secondo plesso in fase di costruzione, facile, ma non gio-
verebbe per nulla a chi in quella scuola deve studiare e lavorare. 
Noi come gruppo lavoreremo perché emergano i problemi ma, 
soprattutto, si trovino le soluzioni, Castelfidardo ha bisogno della 
scuola. Anche perché la pandemia ha evidenziato l'inadeguatezza 
delle aule, il ricorso alla DAD ha esasperato le differenze sociali, i 
ragazzi spesso sprovvisti di strumentazione si sono trovati a segui-
re le lezioni condividendo gli spazi magari con i genitori in smart 
working o con i fratelli alle prese con le medesime problematiche, 
quelle distanze di pari opportunità che mai sono state rimosse in 
settant'anni di vita repubblicana sono diventate divari abissali che 
molto probabilmente non saranno più colmati. Al rientro a scuola 
l'uso delle mascherine (definito come misura educativa più che 
sanitaria) ha costretto proprio i più piccoli a rinunciare all'ascol-

to agevole della parola, elemento fondamentale di una relazione 
educativa empatica e proficua, e ha reso evidenti le contraddizio-
ni insite in certe misure (a scuola distanziati con la mascherina, ai 
concerti decine di migliaia di persone ammassate senza nessun 
dispositivo di protezione). L'impiego di risorse economiche de-
stinate a provvedimenti di dubbia efficacia (vedi banchi a rotelle) 
a discapito di iniziative sicuramente più opportune (aereazione 
meccanica delle aule) fa sorgere il dubbio che lo scollamento fra 
le scelte di governo e le reali necessità dei cittadini diventi sempre 
più grave. Lasciano perplessi anche certe decisioni che destinano 
due punti di Pil agli armamenti a fronte di continui tagli proprio alla 
scuola, si passerà dal 4% del Pil attuale al 3,5 entro il 2025 (ultimo 
documento di economia e finanza). La politica dovrebbe preoc-
cuparsi di formare teste pensanti, libere da condizionamenti, da 
luoghi comuni, capaci di sviluppare un pensiero critico ed assu-
mere decisioni autonome e consapevoli. 

Gabriella Turchetti, Fare Bene 

Selva di Castelfidardo: quale futuro?
La Selva rappresenta un patrimonio naturalistico e am-
bientale unico nel suo genere e, oltre ad essere ricono-

sciuta come area floristica protetta, è anche un sito di interesse 
comunitario. In quanto tale può ambire ad una maggiore tutela 
attraverso l’istituzione di una nuova riserva naturale o parco re-
gionale (ad esempio come ampliamento del Parco del Conero), 
tanto è vero che nei documenti di programmazione regionale 
(Programma quinquennale per le aree protette) sono comparse 
entrambe le ipotesi ma poi non si è giunti ad alcuna decisione 
concreta. Sarebbe opportuno che l’amministrazione comunale 
affrontasse la questione e, fatti i dovuti confronti con le realtà 
locali e con i cittadini, prenda una posizione e formuli una pro-

posta operativa. Oltre ai vantaggi di una tutela naturalistica per 
quel particolare habitat naturalistico che nei secoli si è costituito 
ed è stato conservato per merito della natura (e anche grazie a 
chi ha creduto ad un progetto di tutela e di conservazione come 
il Duca Ferretti, Italia Nostra, la Fondazione), ci sono poi oppor-
tunità dirette e indirette per coloro che la vivono e ne fruiscono, 
sia di benessere ambientale che economiche: ci piacerebbe par-
larne nel merito. La decisione va presa valutando in modo prag-
matico tutti i vantaggi e le eventuali criticità che entrambi i per-
corsi offrono, ricordando che la proposta finale va individuata 
nell’interesse non solo dei singoli ma del bene della collettività.   

Emilio Romagnoli, Lista Sinistra Unita

Il gioco dello struzzo: negare l’evidenza
La Giunta di Castelfidardo sulla vicenda del chioschetto 
del Monumento ha fatto la solita politica dello struzzo 

negando l’evidenza per esimersi dalle responsabilità.
Non è l’opposizione che strumentalizza l’impossibilità di riaprire 
per la mancata messa a norma: lo certificano le dichiarazioni 
della cooperativa Frolla che dà lavoro a ragazzi disabili.
Perché il persistente silenzio del sindaco Ascani, che ha fatto dei 
temi sociali la leva per il successo elettorale e, da esponente del 
M5Stelle dovrebbe fare della trasparenza e dell’efficienza il suo 
biglietto da visita?
Verrebbe da dire finita la festa gabbato lo santo se non fosse 
che quel chioschetto rischia di essere il simbolo di una politica 

dei proclami più che dei fatti.
Che senso ha stanziare fondi per far aprire attività nel centro 
storico ma muoversi tra le nebbie del “non c’ero e se c’ero dor-
mivo” nel caso di un punto di richiamo e aggregazione come il 
chioschetto del monumento?
Frolla è doverosamente degna di rispetto per il suo ruolo im-
prenditoriale oltre che di encomio per quello sociale. Invece, 
stando alle sue dichiarazioni alla stampa, pur avendo ha fatto 
presente il problema “da diversi mesi a chi di competenza”, nes-
suno si è impegnato a risolverlo. Doveroso chiederne conto in 
consiglio comunale come farà la minoranza.

Lega Castelfidardo

Scuola media: finiti i proclami elettorali, la città è ferma al palo
Chi conosce il settore dei lavori pubblici sapeva bene 
quale sarebbe stato il destino della nuova scuola me-

dia. Da tempo evidenziamo le criticità dell’iter e purtroppo 
non siamo stati smentiti dai fatti. Giusto poco tempo addietro 
chiedevamo un’azione più decisa da parte di Ascani che evi-
dentemente su questa vicenda ha perso il polso della situa-
zione e con azioni legali in corso è impossibile sapere se e 
quando la scuola vedrà la luce. Uno schiaffo alla città in piena 
regola e non è il solo.
Il Monumento, fiore all’occhiello di Castelfidardo, è ridotto in 
uno stato pietoso. Le ultime vicende legate alla chiusura del 
chiosco sono lo specchio di questa situazione che è certa-

mente più ampia e riguarda nel complesso tutto il parco, ma 
da sola testimonia quanto la Giunta non abbia risolto i  proble-
mi per tempo. Anche in questo caso a pagare dazio è la città e 
speriamo di tutto cuore che si trovi magari una soluzione tam-
pone per permettere ai ragazzi di Frolla di lavorare, sapendo 
bene qual è l’impatto sociale, oltre che economico, di questa 
attività premiata in Europa.
E proprio sull’Europa è d’obbligo una riflessione. Se questa 
Amministrazione è deficitaria sulle questioni ordinarie come 
può pensare di operare su questioni più complesse come i fi-
nanziamenti del PNRR? 

Uniti e Attivi per Castelfidardo

Giustizia, un sistema da riformare ma è la fiducia che va riconquistata
Il trend degli ultimi anni che vede l’affluenza alle 
urne scendere inesorabilmente dovrebbe far suo-

nare più di un campanellino di allarme a tutti i protagonisti 
della scena politica, nazionale e locale.
L’avevamo già visto lo scorso settembre nella nostra città, 
con un’affluenza di poco sopra il 50% per le Comunali e 
il dato è stato riconfermato dalla tornata di amministrative 
2022 in tutta Italia.
Desta preoccupazione per il nostro sistema democrati-
co che un solo elettore su 2 vada a votare per scegliere il 
proprio Sindaco ed il Consiglio Comunale della sua città 
e il trend non sembra in risalita, anzi. Se gli standard sono 

diventati questi, poi è normale che un referendum con 5 
quesiti tecnici sulla giustizia, vada quasi deserto.
Ed è un peccato. Perché una cosa certa è che sulla giusti-
zia, referendum o parlamento, qualcosa deve essere fatto. Il 
nostro sistema giudiziario è da riformare profondamente e 
tantissimi cittadini purtroppo continuano a subirne le con-
seguenze.
Risolvere problemi, studiare nuove soluzioni, snellire e 
velocizzare tutti i procedimenti. Questi devono essere gli 
obiettivi della politica al giorno d’oggi, se vuole riconqui-
stare la fiducia e la partecipazione di tutti.  

Azione Civica Solidale per Castelfidardo
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“Meucci night”, l’emozione di una serata straordinaria
Una carrellata di premiazioni e un focus sulle attività svolte

Il 13 giugno, nella splendida cornice of-
ferta dal giardino della scuola, si è svolta 
la tradizionale cerimonia di premiazione 
degli alunni meritevoli e di illustrazione 
delle attività svolte in questi mesi. La ma-
nifestazione ha coinvolto alunni, docenti, 
genitori e cittadinanza a coronamento di 
un percorso impegnativo ma stimolante 
e ricco di soddisfazioni. Fra le novità, un 
evento nell’evento: un percorso senso-
riale allestito nelle aule scolastiche dagli 
studenti che hanno partecipato al pro-
getto “Il cielo non ha muri. Arti in viag-
gio”. La serata ha previsto, inoltre, l’attri-

buzione del premio Fondazione Carilo 
per i migliori articoli pubblicati nel gior-
nale di Istituto “Cronache dal Meucci”, le 
borse di studio per gli studenti meritevoli 
offerte dalla BCC, filiale di Castelfidardo 
e la consegna degli attestati ai ragazzi 
che si sono distinti per la partecipazione 
e l’impegno nelle varie attività promosse 
dai dipartimenti. E per la presentazione 
della nuova web Radio Meucci un testi-
monal d’eccezione: il fidardense Mattia 
Toccaceli, regista, autore ed ex alunno 
della nostra scuola, che ha tenuto a bat-
tesimo il nuovo organo di comunicazio-

ne. E dunque per 
l’edizione della 
“Meucci Night” 
targata 2022 la 
lista dei ringra-
ziamenti è dav-
vero lunga… a 
tutti coloro che 
hanno lavorato 
e si sono adope-

rati per rendere possibile una cerimonia 
così bella, alle tante autorità intervenute 
che non ci fanno mai mancare supporto 
e appoggio, ai tanti “Amici del Meucci” 
ai quali ci legano stima e amicizia pro-
fonda. Ma soprattutto grazie di cuore ai 
nostri studenti per aver dimostrato impe-
gno, partecipazione, dedizione, energia 
e competenze in vari ambiti e attività e 
per essersi messi in gioco anche in que-
sta occasione, con gioia e in tanti modi 
diversi. Per i primi 40 anni della nostra 
sede e nel ricordo di chi ha fortemente 
contribuito alla sua realizzazione non 
possiamo che augurarci di riuscire ad 
offrire loro sempre il massimo in termini 
di possibilità, di opportunità, di ricchezza 
umana e professionale. A tutti buone va-
canze e buona estate!

Una visione unitaria fra scuole d’infanzia e nidi
I.C. Soprani: l’iniziativa delle docenti per promuovere la continuità di linee educative

Il coordinamento pedagogico 0/6 indi-
vidua una serie di iniziative da realizzare 
per promuovere la coerenza e la conti-
nuità di linee educative che favoriscano 
la crescita, lo sviluppo sereno e armo-
nico del bambino. Per questo motivo, 
noi docenti delle Scuole dell’Infanzia 
Fornaci, Rodari e Montessori ci siamo 
recate presso i nidi del Comune di Ca-
stelfidardo, Il Girotondo, I 7 nani, Il covo 
dei birichini e L’isola che non c’è, per co-

noscere i nostri futuri alunni e condivide-
re con loro e le educatrici un piacevole 
momento di divertimento. Ispirandoci al 
libro di Hervé Tullet, Oh! Un libro che fa 
dei suoni, abbiamo creato un simpati-
co teatrino con l’utilizzo del kamishibai, 
letteralmente uno "spettacolo teatrale 
di carta” di origine giapponese. Il libro di 
Tullet è molto coinvolgente e i bambini 
hanno apprezzato con entusiasmo il gio-
co di suoni e di colori, che li ha resi subito 
protagonisti della storia. Come ricordo di 
questa mattinata, noi docenti abbiamo 
regalato ai bambini una palettina, dove 
erano riportati tutti i “personaggi” pro-
tagonisti della storia, cosicché anche a 
casa potessero continuare il gioco di ri-
conoscimento e lettura del codice sono-

ro. Anche le educatrici ci hanno donato 
dei materiali che serviranno ad allestire 
la Scuola dell’Infanzia, affinché i bambini 
possano ritrovare le loro tracce attraver-
so questi elaborati. L’esperienza è stata 
molto positiva e ha dato il via a una col-
laborazione fra Scuole dell’Infanzia e nidi 
che sicuramente si ripeterà nei prossimi 
anni, nell’ottica di fornire una visione uni-
taria ed integrata fra i due segmenti.

Le insegnanti delle
scuole dell’infanzia IC Soprani
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Competenze e socialità, le attività educative continuano
I.C. Mazzini: fine d’anno all’insegna di premiazioni e riconoscimenti importanti

Spazio alle competenze e momenti di spensierata socialità per 
concludere un anno ricco di soddisfazioni. La musica dell’orga-
netto è stata la protagonista del WOW Festival in Piazza della 
Repubblica, con le classi quinte della primaria Mazzini e alcuni 
alunni della secondaria.
Alla primaria con due intere giornate dedicate allo sport i bambi-
ni hanno salutato il progetto “Marche in movimento”, promosso 
dalla Regione Marche in collaborazione con il Coni, attraverso 
giochi e percorsi strutturati sia all’aperto che in palestra. Non 
solo sport ma anche laboratori e attività interessanti protrar-
ranno la “scuola” anche nei mesi di giugno e luglio con l’ulti-
ma sessione dei moduli PON sia alla primaria (sport di squadra, 
laboratorio di lingua spagnola, potenziamento di matematica, 
arte contemporanea) che alla secondaria (competenze digitali, 
scrittura creativa e debate).
A fine maggio le classi seconde della scuola media hanno svol-
to la settimana in lingua, durante la quale hanno ideato e poi 
messo in scena in inglese il “tea party” di Alice nel paese delle 
Meraviglie: a questa festa di non compleanno sono arrivati di 
volta in volta ospiti inaspettati che hanno conversato su thè, 
abitudini alimentari e diete particolari.
Dopo lo spettacolo uno spazio è stato dedicato all’Erasmus + 
con la premiazione del Photo contest e con la presentazione 
di un elaborato con “appunti” di viaggio a cura degli studenti 
che hanno partecipato alla mobilità in Lituania. Il 15 giugno al 
cinema-teatro Astra alcuni ragazzi delle classi seconde e ter-
ze medie hanno portato in scena lo spettacolo “Frammenti di 

memoria” in lingua italia-
no e inglese, con la regia 
di Fiorella Coletta, come 
evento conclusivo del la-
boratorio di teatro PON. 
Infine il riconoscimento 
più sorprendente è stato 
il Premio ScriVIAmo 2022. 
La staffetta di scrittura per 
la cittadinanza e la legali-
tà 2021-22 ha visto infatti 
protagonista la classe IIIC 
della secondaria (capofi-
la della staffetta medie19) 
che è stata proclamata 
vincitrice per aver scritto il 
primo capitolo.
Ed ora non resta che pren-
dere nota della data e del 
luogo della premiazione 
ufficiale: 26 ottobre 2022, 
Roma, Biblioteca del MIUR in occasione dell’ udienza papale 
dedicata alla comunità di Bimed! Porte aperte e sole luminoso 
hanno fatto da scenario per ospitare in Auditorium San France-
sco i lavori della XXXIII mostra del libro presentati dagli alunni di 
ogni ordine di scuola dell’I.C. Mazzini in occasione della festa 
patronale.

Coding, lingue e pensiero computazionale
Istituto Sant’Anna: piano didattico rispettato e nuovi progetti in serbo

Che anno per il Sant’Anna! Un anno in-
tenso caratterizzato dalla ripresa di mo-
menti importanti per la scuola come 
gli spettacoli con il pubblico nel cortile 
dell’istituto, le uscite didattiche e le cele-
brazioni in Chiesa con i genitori.
La gioia di uscire per scoprire il terri-
torio e la bellezza di riandare in scena 
con persone in diretta che applaudono 

hanno dato ai bambini, ai familiari e agli 
insegnanti tantissima gioia. Dopo due 
anni di blocco a causa della pandemia, 
il Sant’Anna ha ripreso tutto ciò che ren-
de ancora più speciale questa realtà, in 
comunione e collaborazione con gli altri 
istituti che hanno coinvolto il Sant’Anna 
nei vari eventi come la mostra del libro 
e le gare sportive per decretare il più ve-

loce. Bisogna anche 
sottolineare che no-
nostante le quarante-
ne e i periodi in dad, 
sono state svolte in 
sicurezza le discipline 
curriculari di informa-
tica, motoria e musi-
ca (con l’utilizzo della 
fisarmonica a partire 
dalla classe terza) sen-
za stravolgere così il 
nostro piano didatti-
co. Da qui si ripartirà 

a settembre, con nuovi progetti dedicati 
al coding, al pensiero computazionale e 
soprattutto alle lingue, con l’introduzio-
ne definitiva, per chi vorrà, della certifi-
cazione d’inglese per gli studenti della 
classe quinta. Continuerà la sperimen-
tazione sul debate, per raccogliere poi i 
risultati a fine anno, con la futura classe 
quinta, in collaborazione con altri istituti 
del territorio e con l’università di Macera-
ta. Ci sarà anche il restyling del sito con 
nuove sezioni e contenuti. In un’ottica 
green e sostenibile, in un tempo di grandi 
cambiamenti climatici e ambientali, vari 
progetti e attività saranno proprio dedi-
cati all’ambiente e alla salvaguardia del 
creato. Non per ultimo si continuerà l’e-
sperienza del giornalino del Sant’Anna, 
grazie anche alla collaborazione delle fa-
miglie. Per informazioni e per conoscerci 
meglio potete inviare una mail a scuola-
santanna@libero.it o visitare il nostro sito. 
Scuola Sant’Anna….di storica qualità! 
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Farmacie di turno
Domenica 3 luglio  
Farmacia Comunale Centro
Domenica 10 luglio  
Farmacia dott. Perogio
Domenica 17 luglio  
Farmacia dott. Max (ex Ratti)
Domenica 24 luglio  
Farmacia Crocette
Domenica 31 luglio  
Farmacia dott. Dino
Domenica 7 agosto  
Farmacia Comunale Centro
Domenica 14 agosto  
Farmacia dott. Perogio
Lunedì 15 agosto  
Farmacia Comunale Centro
Domenica 21 agosto  
Farmacia dott. Max
Domenica 28 agosto  
Farmacia Crocette
Domenica 4 settembre  
Farmacia dott. Dino
Domenica 11 settembre
Farmacia Comunale Centro
Domenica 18 settembre
Farmacia dott. Perogio
Domenica 25 settembre
Farmacia dott. Max

CHIUSURA FARMACIE
PERIODO ESTIVO
Dott. Perogio dal 15 al 28 agosto
Dott. Mandarelli dal 14 al 21 agosto
Farmacia Crocette dal 25 luglio al 15 
agosto
Farmacia Comunale dal 16 agosto al 4 
settembre

La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di:
Bitucci Antonio: la figlia € 100; Cancellieri Graziano: la famiglia € 105,30; Cittadini Nazzareno: i colleghi della Zannini spa € 
115; Coletta Nazzareno: Antonella Coletta € 250; famiglia Immobile € 50; Fulgenzi Fulvio: condominio via XXV Aprile, famiglie 
Santini, Baffetti, Severi, Rossi, Fioretti € 50; Gagliardini Giulio: i familiari € 100; parrocchia Santo Stefano € 65; Gioacchini Anna 
Maria: i vicini di casa € 120; Paoltroni Maria Luisa: condominio via XXV Aprile; famiglie Santini, Baffetti, Severi, Rossi, Fioretti € 
50,00 Schiavoni Enrico: Parrocchia Santo Stefano € 130; Seresi Altero: famiglia Seresi € 155; condominio via F.lli Cairoli 17 € 100.

Croce Verde

Raccolta sangue e donazione alle scuole
Avis: un legame e un’attività a favore del territorio che va oltre

Come noto, l’Avis è un’associazione di vo-
lontariato che non si occupa solo della 
raccolta del sangue ma svolge anche varie 
altre attività a favore del territorio allo scopo 
di promuovere la conoscenza della dona-
zione e di avvicinare i giovani al volontaria-
to. Nell’ambito di queste iniziative, l’Avis di 
Castelfidardo da molti anni realizza proget-
ti rivolti ai giovani e, visto che le consuete 
attività di promozione si sono fermate a 
causa della pandemia, i relativi fondi sono 
stati utilizzati per migliorare la dotazione 
tecnologica delle scuole. Quest’anno infatti 
sono stati acquistati quattro monitor multi-

mediali donati all’Istituto S. Anna – Regina 
Margherita allo scopo di migliorare la do-
tazione tecnologica della scuola per ade-
guare l’attività scolastica alle nuove esigen-
ze di insegnamento. Durante la cerimonia 
di consegna, che si è svolta il 12 aprile alla 
presenza del presidente Avis dott. Angelo 
Simoniello, della coordinatrice didattica 
Silvia Leandrini e della referente scolastica 
dell’Istituto, Suor Simona Chessa nel ringra-
ziare del dono ha messo anche in evidenza 
come non sia sempre facile per una scuola 
paritaria avere le risorse necessarie per l’a-
deguamento tecnologico. Questo dono 
- ha precisato - ci ha anche fornito l’occa-

sione di implementare la rete internet inter-
na, infatti ora tutte le aule sia della scuola 
dell’infanzia che della primaria sono dotate 
di rete internet tramite cavo, che la dirigen-
za dell’Istituto ha preferito rispetto al Wi-Fi 
allo scopo di evitare la moltiplicazione delle 
onde elettromagnetiche non adatta negli 
ambienti frequentati dai bambini.  
Il presidente Simoniello ha ribadito che 
l’attività dell’Avis è sempre stata vicina alle 
scuole e soprattutto ai giovani volendo 
mostrare l’importanza della donazione in-
tesa anche come attività altruistica rivolta al 
sociale.

AVIS Castelfidardo

Servizio di Pronto Intervento Sociale
Funziona negli orari di chiusura dei servizi comunali

I Servizi Socio educativi rendono noto che dallo scorso aprile è attivo il Servizio di Pron-
to Intervento Sociale, attivato a livello di Ambito Territoriale Sociale XIII. Il Servizio affida-
to alla Cooperativa Sociale Vivere Verde onlus e fornito attraverso l’impiego di idoneo 
personale, garantisce le seguenti prestazioni:
• Reperibilità telefonica negli orari di chiusura dei Servizi Sociali Comunali;
• Valutazione della richiesta di intervento;
• Orientamento nella rete dei servizi e degli interventi per trovare una prima risposta al 

bisogno emergente;
• Valutazione della necessità di attivare un intervento di protezione in favore di minori, 

genitori con minori e donne vittime di violenza o in situazione di grave pregiudizio;
• Valutazione della gravità della situazione presentata e della indifferibilità del colloca-

mento in protezione;
• Collocamento della persona in una delle strutture individuate dall’Ente affidatario Co-

operativa Sociale Vivere Verde onlus;
• Garantire, ove richiesto, il trasporto a favore dei beneficiari volto all’accompagna-

mento degli stessi presso le strutture individuata.
Pertanto, nel caso si presentassero situazioni di minori in stato di abbandono, genitori 
con minori e donne vittime di violenza o in situazione di grave pregiudizio in orari in cui il 
Servizio Sociale Comunale non è operativo, è possibile contattare i referenti per il Pron-
to Intervento sociale dell'Ambito Territoriale Sociale XIII: Luca Bini o Ermanno Cavallini. 
Il numero di telefono a cui fare riferimento è 342.5226013 (in caso di mancata risposta 
dopo diversi tentativi è possibile chiamare anche i seguenti numeri 346.8684653 — 
344.1070789 — 347.8962995). Mail dedicata: prontointerventovivereverde@email.com.
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Una stele per Caterina, il dono moltiplica la vita
L’installazione posta dinnanzi la scuola materna Crocette

Domenica 8 maggio è stata inaugurata la 
stele in memoria della nostra concittadi-
na Caterina Governatori, posta di fronte 
al plesso scolastico del quartiere Crocet-
te. Sono ormai trascorsi 5 anni dal tragi-
co evento che poi si è trasformato in un 
grande dono grazie al gesto d’amore del-
la famiglia. L’Aido è orgogliosa di ricorda-
re questo gesto che ha permesso ad altre 
vite di rinascere; i riceventi hanno potuto 
iniziare una “seconda vita” e ad oggi tutti 
hanno ripreso le loro attività: chi il lavoro, 
chi lo studio e chi nello sport. 
La stele fortemente voluta dalla capar-
bietà della famiglia Governatori è stata 
realizzata con il patrocinio dell’Ammini-
strazione Comunale e delle associazioni 
del dono: Aido, Ato e Avis. Dopo un’in-
troduzione del Sindaco Ascani che ha 
sottolineato l’importanza del messaggio 
per le future generazioni, è seguita la be-
nedizione di Don Lanfranco Casali la cui  
riflessione ha toccato tutti: «la donazione 
di organi è perfettamente in linea con il 
messaggio cristiano: Gesù sulla croce ha 
donato se stesso per salvare e redimere 
l’umanità».
Lo scultore Renzo Romagnoli ha spiega-
to il significato delle forme e dei simbo-
li: nella parte alta, il ritratto di Caterina è 
fuso nel bronzo, materiale nobile che ri-
specchia l’animo della giovane fidarden-

se e riporta due elementi raffiguranti la 
linea della vita che pur interrompendosi 
si congiunge - e fa continuare - altre cin-
que esistenze. 
Marco Pantalone, presidente della locale 
sezione Aido ha ritenuto opportuno sot-
tolineare come l’AIDO, da oltre 48 anni 
promuove, in base al principio della soli-
darietà sociale, la cultura della donazione 
di organi, tessuti e cellule e la conoscen-
za di corretti stili di vita. E’ proprio l’Aido 
che provvede alla raccolta di dichiarazio-
ni di volontà favorevoli alla donazione di 
organi e tessuti post mortem, ma è anche 
impegnata a informare correttamente i 
cittadini affinché possano esprimere una 
scelta consapevole ora che sono in vita e 
non demandare la scelta ad altri tramite il 
progetto “Una scelta in Comune” e l’app 
“Digital Aido”.
La dottoressa Francesca Depace, medi-
co anestesista rianimatore dell’Azienda 
Ospedali Riuniti di Torrette, responsabi-
le e coordinatore del Centro Regionale 
Trapianti ha ribadito che affinchè ci sia 
un trapianto ci vuole una donazione e 
perché ci sia una donazione occorre un 
semplice “sì”: è stata proprio lei a suo tem-
po ad interagire con la famiglia per avere 
il consenso, ma sarebbe stata molto più 
semplice e meno traumatico per i con-
giunti se il nome di Caterina fosse stato 

già all’interno del 
SIT (Sistema infor-
mativo Trapianti). 
Anche se i trapianti 
nello scorso anno 
sono ritornati a li-
velli pre-covid, i pa-
zienti in lista d’at-
tesa sono sempre 
molti (+ di 8.500) 
ed ogni anno 
tanti ci lascia-
no senza aver 
avuto la possi-
bilità di ricevere 
il dono come 
quello fatto dal-
la famiglia fidar-
dense.
Il trapianto è 
una terapia ri-
solutiva e sal-
vavita che nel-
la totalità dei 
casi permette 
al malato di 
r i c o m i n c i a re 
riprendendo tutte quelle attività sia la-
vorative e ricreative che faceva prima 
della malattia, come testimoniato dal 
rappresentante regionale ATO Agosti-
no Falcioni. La professoressa Elisabetta 
Gratti, insegnante del Meucci, ha ricor-
dato commossa come Caterina aves-
se una marcia in più, pronta ad aiutare i 
compagni ed impegnarsi in tutte le atti-
vità; anche dopo la morte ha dimostrato 
questa sua capacità di essere vicina a chi 
ha bisogno. Un ringraziamento partico-
lare va a tutte le autorità presenti, alla se-
zione Avis e ai gruppi Aido dei Comuni di 
Osimo e Sirolo, alla sezione Provinciale 
di Ancona e alla famiglia Governato-
ri che con forza attraverso quest’opera 
continua a promuovere la cultura della 
donazione.
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La Vigor festeggia il 50° con la vittoria in Coppa Italia
Una delle stagioni più belle di sempre coronata anche dalla finale play-off

La gioia di una Coppa sollevata al cielo, la 
delusione per la sconfitta di misura che ha 
interrotto il percorso nei play-off promozio-
ne. La stagione della Vigor è ricca di emo-
zioni che nell’anno del 50° hanno permes-
so di toccare il punto apicale di una storia 
prestigiosa animata da una sana passione 
sportiva al servizio dei giovani. Mezzo se-
colo dopo l’avvio dell’attività avvenuto nel 
1972 grazie a Giuseppe Sampaolesi, Lucia-
no Magi e Saverio Giuggioloni ‘assistiti’ da 
Padre Severino, la squadra allenata da Luca 
Manisera ha raggiunto un traguardo che in 
altre due occasioni era sfuggito per un sof-
fio, riempendo d’orgoglio l’intero ambiente 
con la Coppa Italia di categoria. La tirata fi-
nale disputata a Monte San Giusto contro 

il Potenza Picena, si è risolta in extremis al 
91° grazie al goal di Pennacchioni che ha 
fissato il risultato sul 2-1. Come ha detto il 
presidente Cerasa, si è trattato di una grande 
soddisfazione e del coronamento di un per-
corso importante in una competizione che 
vedeva al via ‘big’ del calibro di Osimana, 
Maceratese e Civitanovese. Il campionato 
ha a sua volta vissuto 
fasi esaltanti. Un avvio 
diesel, una serie di 17 
risultati positivi, una 
fase di stallo, poi l’ac-
cesso ai playoff sigil-
lato nell’ultimo turno 
della regular season, 
chiusa in terza posi-

zione con 58 punti (18 successi, 10 pareggi 
e 8 sconfitte) dietro ad Osimana e Portuali. Il 
passaggio del primo turno contro Valfoglia 
ha poi spalancato le porte dello spareggio in 
cui è mancato un pizzico di fortuna: dorici 
cinici e concreti, mentre il palo ha negato 
alla Vigor la possibilità di riaprire il match. Ma 
resta una grande annata.

Lorenzo Verdenelli è ‘Il più veloce di Castelfidardo’
Una manifestazione-evento che ha suscitato entusiasmo 

Una piacevole giornata di festa e condivisione 
proposta dall’Atletica Castelfidardo 1990 ‘Crimi-
nesi’ in collaborazione con l’I.I.S. Meucci che ha 
coinvolto 240 studenti dei Comprensivi locali. 
Davanti ad una folta platea di autorità, la ma-
nifestazione-evento ha eletto ‘Il più veloce di 
Castelfidardo’ sulla distanza dei sessanta metri. 
Nella categoria 5ª elementare femminile primo 

posto per Nicole Zuccarello, della 5ªA scuola pri-
maria Sant’Anna; per la 5ª elementare maschile, 
primo posto a Imafidon Liberty della 5ªA scuola 
primaria Sant’Anna. Nella prima media femmini-
le e maschile,  primo posto per Sara Tontarelli ( 
1ªA dell’Istituto Comprensivo Soprani) e Lorenzo 
Verdenelli della classe 1ªE Soprani il quale ha vin-
to il titolo in assoluto segnando il tempo di 08,60.
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Settimana dello sport, un contenitore di eventi
Dalla battaglia dei rioni di calcio a 5 alla Selva run

Aggregazione, coinvolgi-
mento, passione: torna dal 18 

al 24 luglio la ‘Settimana dello Sport’, giun-
ta alla sua VI edizione. Organizzata dal cir-
colo ACLI-USAcli Crocette e dal Comitato 
Provinciale USAcli di Ancona, la manifesta-
zione si articoli su sei diversi eventi con il 

patrocinio del 
Comune di 
Castelfidardo e 
del Coni Mar-
che. La mission 
è quella dello 
“Sport per tutti”: 
non è l'aspet-
to agonistico 
o il risultato a 
contare, bensì 
la socialità e il 
divertimento, 

evidenziando le funzioni più importanti 
dello sport e del gioco, vissuti come ele-
menti di benessere fisico della persona e 
come promozione dei principi fondanti di 
ogni società sana: solidarietà, lealtà, rispet-
to degli ‘avversari’ e delle regole.
Inoltre, in un periodo difficile e delicato 
come quello attuale, dove alcune abitudini 
non possono più essere date per sconta-
te, lo Sport può rivestire a livello sociale un 
ruolo ancora più incisivo. Nelson Mande-
la affermava che “Lo sport ha il potere di 
cambiare il mondo. Ha il potere di suscita-
re emozioni. Ha il potere di ricongiungere 
le persone come poche altre cose. Ha il 
potere di risvegliare la speranza dove pri-
ma c’era solo disperazione”. Oggi abbiamo 
tutti bisogno di questo tipo di sport. Pro-
gramma completo sulla pagina facebook 
“Settimana dello sport”.

Asd Pescatori Castelfidardo, una realtà aperta a tutti
La società partecipa ai campionati regionali e lancia un appello ai giovani

Vorremmo approfittare di 
questo spazio per presen-

tare, a chi ancora non ci co-
nosce, la nostra società: 
ASD Pescatori Castelfi-
dardo.  Siamo una real-

tà presente in città da ormai sei anni, il nostro 
lago si trova in contrada La Merla (in località 
Figuretta) e contiamo oggi più di ottanta soci 
e agonisti. All’interno della società convivono 
due squadre che partecipano ai campionati 
regionali sia per il settore trota lago che per il 
settore pesca al mare.  Annualmente ci siamo 
presentati ai campionati provinciali e regionali 
con risultati positivi, risultando sino ad oggi tra 
le prime società per numero di agonisti impe-
gnati, che, sostenuti dal nostro maggior spon-
sor - MAG Giardini - si sono resi protagonisti 
nei vari campi gara. La disponibilità di spazi 
riservati e di una struttura molto privilegiata, ha 

fatto sì che la FIPS (Federazione Italiana Pesca 
Sportiva) abbia inserito il nostro lago come 
campo di gara nel calendario provinciale, per-
tanto ogni anno ospitiamo quattro gare, con 
concorrenti provenienti da tutta la provincia e 
regione. La nostra struttura ha condiviso, ne-
gli ultimi tre anni, la collaborazione con altre 
realtà sociali fidardensi, coinvolgendo i ragaz-
zi nell’attività della pesca 
sportiva e le loro famiglie 
a trascorrere momenti di 
serena e condivisa con-
vivialità. Appuntamento 
che anche quest’anno 
(covid permettendo) con-
tiamo di ripetere in modo 
sempre più significativo. 
La società è aperta a tutti 
gli appassionati della pe-
sca e per il futuro è nostra 

intenzione coinvolgere sempre di più i giovani 
in questa esperienza e chiunque volesse spe-
rimentare le emozioni di questo sport sarà 
sempre accolto con entusiasmo. Attualmente 
il lago resta aperto nella giornata di sabato e 
nella mattinata della domenica, mentre nei 
giorni di gara è aperto anche nel pomeriggio 
della domenica.

Ringraziamento Famiglia Paci allo Sporting Club Sant’Agostino

La famiglia Paci, commossa ringrazia lo Sporting Club Sant'Agostino e il presidente Bruno Cantarini, per l'omaggio tributato in 
occasione della Due Giorni Marchigiana in memoria del caro Bruno.




